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【香港商報訊】記者周偉立報道：全國政協副主席
梁振英昨日表示，香港融入國家發展大局是國家的重
要指示，除了貢獻國家外，亦是年輕人在人生及事業
上的更大舞台。他指出，香港各界不應等候與內地免
檢疫 「通關」實施，即使需要隔離檢疫，亦要盡早到
內地發掘機遇。

勿等免檢「通關」失良機

當天，梁振英接受電台訪問時表示，二十大報告中
指出， 「一國兩制」是偉大創舉，認為香港在 「港人
治港」及高度自治的同時，要融入國家發展大局。市民
不應該只重視二十大報告中港澳部分，要了解整份報
告。他又指法治中國是國家的目標，要建設法治中國，
香港可 「幫手」，雖然兩地司法和法律制度不同，但香
港律師在某方面有優勢和長處，可貢獻國家。

梁振英呼籲市民不要等 「通關」，不要怕 「7+3」

隔離檢疫，形容是 「時間成本」，但是值得做。他又
指，本港各界不應等候與內地免檢疫 「通關」實施，
即使需要隔離檢疫，亦要盡早到內地發掘機遇。他舉
例指，自己在疫情下經常到內地，為列席二十大共隔
離檢疫16日。他建議，政府官員、行會成員、企業及
商會要願意付出時間成本，到內地一段時間。

強調國家市場越見開放

對於有西方國家認為與中國進入 「戰略競爭」，亦
有部分西方傳媒報道偏頗，稱中國 「走開放回頭
路」。梁振英直指有些文章論點荒謬，認為有關說
法並不正確。他強調，應該要看國家的實際行動，
例如最近國家舉辦進博會，就是要將外國的貨品引
進來；而大灣區內的南沙，6月時國務院宣布的總體
方案是要面向世界，都顯示中國的市場明顯是越來
越開放。

【香港商報訊】香港法律周2022於今日(7日)起一
連五天舉行，約27位國際組織領袖及東南亞國家高
級官員將來港參與。律政司司長林定國昨於社交媒
體發文表示，這次法律周內容豐富多元，形容主講
嘉賓是 「星級陣容」。

林定國指出，主講嘉賓皆是國際級人馬，包括來
自國際私法領域最頂尖的三大組織，即國際統一私
法協會、海牙國際私法會議、聯合國國際貿易法委
員會的領袖，還有東盟成員國、商會，以及法律和
其他界別代表。他介紹，除探討專業和前瞻性議
題，包括國際公約、爭議解決發展趨勢、新興法律
科技等，律政司今年還特別增設年輕人的專題研討
環節，由年輕一代主導討論與法治公義相關議題。
他希望，用法治聯繫社區，拉近距離，更好動員年
輕一代的參與，發揮一加一大於二的效應。

目標讓市民具法律基礎認識
此外，林定國同日表示，香港很多市民不了解法

律制度，而是憑感覺理解法律條文。特區政府須做
好法治教育，以 「入得屋」、 「不趕客」方法讓市
民理解。最新一份施政報告中提出成立 「法治教育
督導委員會」，他指目標是要讓市民對法律有基礎
認識，不受錯誤資訊影響。特區政府會透過生活實
例進行教育。他強調 「說好香港故事」是要講真
事，並非 「洗腦」。

涉及23條立法的維護國家安全條例草案，早前從
本年度立法議程中被抽走，林定國指，23條立法屬
於憲制責任，目的是維護國家安全和香港內部穩
定，要確保法例 「管用」、能達至目的，現階段不
會就研究工作定下死線，會在合適的時間落實相關
工作。他續說，23條立法在當前複雜國際形勢下是
相當關鍵的法例，不希望朝令夕改，要確保法例能
應對未來可見的各種挑戰。

【香港商
報訊】記者
唐 信 恒 報
道：本港新

冠肺炎疫情持續，據衛生署衛生防護中心公布，昨
日新增4988宗確診個案，包括4593宗本地和395宗
輸入個案；多 13 名患者離世，第五波累計錄得
10257名患者離世。院舍方面，三間安老院舍和五間
殘疾人士院舍共14名院友和兩名員工確診，共85名
院友須檢疫。學校方面沒有呈報個案，三間學校的
三個班級須停課七日。

變異毒株方面，衛生防護中心一直透過基因分
析，密切監察陽性檢測個案涉及變異病毒株的情
況，截至昨日零時零分，衛生署公共衛生化驗服務
處在本港的輸入個案中累計發現208宗XBB、六宗
XBD、八宗BA.2.75.2、七宗BA.4.6、11宗BF.7及29
宗BQ.1.1亞系個案，而本地個案中亦累計發現11宗
XBB、九宗 XBD、一宗 BA.2.75.2 及 19 宗 BQ.1.1 亞
系個案。

此外，醫管局公布，截至昨日零時零分，共有
1870名確診2019冠狀病毒病的病人留醫治療，當中
有164名新增確診病人，留醫的病人中，174名病人
正接受氧氣治療，另有10名病人需要以呼吸機協助
呼吸。第五波疫情至今共有 80831 名病人康復，其
中包括80483名病人已出院。自2020年初起，本港
共有93211名病人康復，其中包括92863名病人已出
院。

【香港商報訊】記者萬家成報道：國際泳聯世界盃
（游泳世界盃）一連三站賽事，最後一站在美國印第
安納波利斯舉行。香港 「女飛魚」何詩蓓在當地時間
6日出戰女子100米自由泳決賽，以51秒奪金。她在
本次短池世界盃中總共奪得七金一銅佳績。文化體育
及旅遊局局長楊潤雄衷心祝賀何詩蓓表現卓越，在三
站比賽共奪得七面金牌，並祝願何詩蓓在下月的世界
游泳錦標賽中，繼續取得佳績。

身為女子100米自由泳亞洲紀錄保持者，何詩蓓早
前在柏林及多倫多站均未逢敵手，分別以51秒59及51
秒33 「封后」。本站決賽再遇上一站亞軍的法國選手加
絲泰迪露（Beryl Gastaldello）、首站亞軍的澳洲泳手威

爾遜（Madison Wilson），以及去年短池世錦賽50米銅
牌得主的波蘭泳手華絲克（Katarzyna Wasick）等。

何詩蓓在決賽首25米雖只排第四名，但轉池後隨即
發力升上首名並一直領先，最終以51秒率先觸池 「封
后」，僅慢自己保持的亞洲紀錄0.21秒。

殘疾人羽球賽港摘一金
總結本次短池世界盃賽事，何詩蓓先後在德國柏

林站、加拿大多倫多站、美國印第安納波利斯站的
女子 100 米、200 米、400 米自由泳項目，取得七面
金牌及一面銅牌。其中更在 100 米和 200 米自由泳
項目連續三站摘金，勇奪兩個 「三連霸」王冠榮

譽。
另一方面，2022年世界殘疾人羽毛球錦標賽昨日在

日本東京閉幕。港隊在本屆比賽取得一金兩銅佳績。
港隊男子代表朱文佳在SH6級（短肢組）單打項目決
賽中以2比1擊敗 「世界一哥」舒法特（Jack Sheph-
ard），取得個人首面世錦賽單打金牌。他亦是香港首
位在該項賽事取得金牌的球手。楊潤雄表示，衷心祝
賀朱文佳奪金。

在雙打方面，朱文佳亦夥拍隊友王鎮炎力爭三連
冠，惟四強不敵韓國與泰國的跨國組合，奪得銅牌。
另一名港隊代表陳浩源在WH2（輪椅組）單打項目
中奪得銅牌。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：對於最新一份
施政報告提出要推展國民教育，教育局局長蔡若蓮
表示，國民教育佔施政報告教育範疇較大篇幅，出
發點為培育人才。她昨日接受電視台訪問時指出，
推展國民教育是為了培育德才兼備、愛國愛港的人
才，亦令 「一國兩制」行穩致遠。

施政報告提出，學校增設專人統籌國民教育。蔡
若蓮表示，此人可由主任級老師擔任，以方便調動
校內資源及人手。她又指，學校的問責制度過往一
直存在，不過較多是專注於學校自身事務上的反

思，將來優化後，重點希望學校就包括強化國民
教育在內的七個學習宗旨，評估是否達標。不過她
強調，如發現學校不達標，局方不是要作出懲罰，
而是希望為學校提供更多支援，作出改進。

冀內地團助老師了解國家發展
另外，特區政府要求公帑資助學校中新入職及剛

晉升的教師須到內地交流。蔡若蓮說，為老師舉辦
內地學習團是希望他們可以專心了解國家的最新發
展，並透過不同的專題，讓不同科目的老師到內地

學習交流，充實他們的個人修養，啟發獨立思考。
她認為，老師要有更廣闊的視野，不能夠只單看香
港，而不知道國家或世界發生的事，否則將無法與
學生互動。

另外，蔡若蓮在出席優秀教師選舉活動時表示，
當局將要求新入職教師，通過基本法及國安法考
試，入職後會遵守專業操守指引，讓老師有所參
考，為學生樹立榜樣。她又指，要把握目前由治及
興的時刻，引導學生建立國家觀念，有民族自豪感
及主人翁意識，成為 「一國兩制」的接班人。

禮賓府繼續舉行第二日的勳銜頒授典禮，頒授勳銜
及獎狀予出席的294名受勳人士。受勳人士中，101人
接受榮譽勳章和193人接受行政長官社區服務獎狀。

獲頒榮譽勳章的不少為本港傑出運動員，包括：東
京奧運女團銅牌得主李皓晴、杜凱、蘇慧音，得獎
簡介中表示，三人在國際乒乓球比賽中表現卓越，現
獲頒授榮譽勳章，以資表揚；而東京奧運女子空手道
個人形銅牌得主劉慕裳，簡介稱她在國際空手道比賽
中表現卓越，現獲頒授榮譽勳章，以資表揚。

多名抗疫英雄獲肯定
其他獲頒榮譽勳章的體育界人士還有：東京殘奧女

子乒乓球賽銅牌王婷莛；東京殘奧硬地滾球銀牌劉慧
茵；輪椅羽毛球運動員陳浩源；乒乓球教練陳江華、
陳栩；游泳教練陳劍虹、Mr Richard William BISH-
OP； 劍 擊 教 練 Mr Gregory Andre Maurice KOE-

NIG；空手道教練 Mr William Nicholas THOMAS；
羽毛球教練劉南銘等。

此外，還有在新冠疫情期間積極抗疫的地區人士及
醫護人員，包括：陳月明、郭芙蓉、胡景豪、楊學
明、廖宇軒、蔡少偉、李輝、醫生李卓廣等。也有學
者卞兆祥、莊太量，以及工商業界人士盧錦欽等獲頒
榮譽勳章。

李慧詩形容更像「任命禮」
獲頒銀紫荊星章的 「牛下女車神」、港隊單車代表

李慧詩昨日在社交媒體分享獲頒授勳銜的感受。她指
今次是第三次來到禮賓府接受勳銜，形容從三任特首

手上獲得三種不同勳章，令典禮更像任命禮，形容獲
取勳銜並非表揚她的貢獻，而是告訴自己 「你不是普
通人，別想活得舒服！」只要得了勳章，名字後就會
跟一堆字母，字母越多，表示你越不能簡單地活
。

對於獲得勳章的意義，李慧詩稱： 「換以前的
我，可能會覺得，要繼續為港爭光，奪更多冠軍。不
過經過這些年，我倒覺得，做一個善良的人，問心無
愧，就夠了。」她又指， 「年紀越大，越能明白待人
以誠，和善良的重要性，因為這樣，每天我都睡得心
安理得，活得光明磊落」。李慧詩又感謝母親時刻的
提醒，及每一位沿途的同行者。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：善德基金會聯同
新界校長會、九龍地域校長會及香港島校長聯會早前
進行 「學校推行 『一國兩制』教育的情況問卷調
查」，昨日舉行記者會公布結果。善德基金會主席董
吳玲玲、常務副主席湯修齊，立法會議員鄧飛、朱國
強，新界校長會主席邱少雄、香港島校長聯會主席方
仲倫等出席活動。

是次調查於9月14日至10月15日進行，調查對象
為校長、副校長及負責國民教育的老師，共收到211
間學校的有效回應，包括65間中學、76間小學、55
間幼稚園以及15份未能顯示受訪者任職學校類別的問
卷。受訪者職位方面，分別是121位校長/副校長、57
位中層主任及33位教師。

逾九成學校融教育入學科
調查發現，逾九成受訪者指其任教學校將 「一國兩

制」教育融入相關學科，亦有兩成八教師指學校以跨
學科學習形式推行。在優化 「一國兩制」教育教學資
源上，有八成四受訪者認為應加入更多互動元素，六
成二期望政府能提供更多針對不同崗位教師的培訓，
五成四期望增加培訓的場次和名額。

國情教育活動方面，逾九成學校會奏唱國歌及升掛
國旗和區旗；以早會/周會/班主任課分享及通過節慶
活動進行相關教育的學校，亦佔比逾七成。推行國家
安全教育方面，逾七成受訪者指，其學校有計劃在各
級同時同步推行，惟五成六認為目前欠缺相關教學資
源。

整體而言，近半受訪者認為香港國安法實施後，學
校推行 「一國兩制」教育更容易。對於如何體現 「一
國兩制」教育的成效，近八成半受訪者認為是提升學
生對國家的認同感、更認識國家的現況與發展，惟僅
近三成受訪者認為香港學校推行 「一國兩制」教育的
成效良好，表示成效一般的有逾四成半，反映香港推
行相關教育有待加強。

善德基金會提出了11項建議，以持續加強在學校推
行 「一國兩制」教育。包括提供針對不同年級和學科

的教材，開發更多多媒體互動教材；加強支援幼稚園
推行 「一國兩制」教育，制訂更具體課程框架及指

引；定期更新相關教育網頁，包括教育局學與教資源
網站、憲法和基本法教育網頁等等。

梁振英籲港人盡早赴內地發掘機遇

杜凱劉慕裳等獲頒榮譽勳章

特首續向294人授勳頒獎狀
【香港商報訊】記者馮仁樂報

道：2022年頒授勳銜典禮昨日繼
續在禮賓府舉行。行政長官李家
超頒授勳銜及獎狀予294名受勳
人士。獲頒銀紫荊星章的 「牛下
女車神」 、港隊單車代表李慧詩
在社交媒體分享指，從三任特首
手上獲得三種不同勳章，令典禮
更像任命禮。

何詩蓓世盃奪七金一銅佳績

六成二受訪教師冀增「一國兩制」培訓

蔡若蓮：優化問責制非為懲罰學校

27位星級嘉賓
為法律周演講

昨增4988宗確診

左起：郭芙蓉、劉慕裳，以及盧錦欽等獲頒榮譽勳章。
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林定國(右二)出席商台節目時表示，23 條立法屬
於憲制責任，惟現階段不會就研究工作定下死線。
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